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Madonna and Child over Ottawa (Madone et enfant au-dessus d’Ottawa) by/de Ugo Chryurlia Notre Dame Cathedral, Ottawa | May 1st to May 5th, 2019 Cathédrale Notre-Dame, Ottawa | 1er au 5 mai 2019



Madonna and Child over Ottawa By Ugo Chyurlia, 1957



Fresco, plaster mounted onto aluminum panel, Height: 307 cm x Width 149 cm The fresco, originally commissioned by the Franciscans for their monastery and church in New Edinburgh, is now part of the collection of the Canadian Museum of History. An evaluation prepared for the Canadian Museum of History prior to the fresco’s acquisition offered this perspective: “a magnificent Madonna painted by Ugo Chyurlia in a very free style. The faces of the angels, for example, exemplify this liberty which belongs to a more modern tradition, as if the artist wanted to remind us that these creatures also belong to the terrestrial world … characterized by its abstract components, the vivacity of the colors, and the softness of the faces – here, Chyurlia seems to forego volume in favor of the shaping of contours: shallow faces with dreamy and meditative expressions, this without adversely affecting the lyrical inspiration so dear to the artist – the Madonna has a life, a warmth that we find only since the Renaissance and in certain frescoes of Giotto in the Basilica of Saint Francis.” “Chyurlia, a multidisciplinary artist whose fulcrum is not the object in itself, in imitation of the past … he is an artist who without denying the tradition of the great masters, renewed and enriched the subject matter with new humus [sic], creating works in which are impressed the anxiety and the uncertainty of the epoch.”



Saving the fresco The fresco was saved from destruction when the Franciscans decided to vacate and sell their monastery and church in the 1990’s. Public uproar and the work of a few dedicated individuals, including Jerome Chyurlia, the artist’s son, ensured that this work of art is still with us. In the Heritage Ottawa newsletter (Summer 1998), Jean Palmer wrote: “A petition is being circulated asking Ottawa city councillors to save and recognize the frescoes of the Church of St-Vincent de Paul and the adjacent monastery.” In a later article, in which Palmer announced that the artwork would be saved, she wrote: “Ian Hodkinson, Professor Emeritus of Art Conservation at Queen’s University, and a local restoration firm, Craig Johnson Enterprises, have succeeded in removing nearly all the frescoes and mosaics using time-tested methods. Jerome Chyurlia explained the process for fresco removal, a particular challenge since the painting is done on wet plaster and is not on the surface, but embedded in the plaster. First, the colour is consolidated, and then a water soluble, enzyme-based adhesive is applied to the surface and covered with a linen canvas. When dry, the linen and fresco come off in one piece ready for storage.”



Ugo Chyurlia Ugo Chyurlia was born in London, England, in 1911. His family returned to Venice, Italy, in 1915 where he was educated at the Academia di Belle Arti from where he graduated in 1932. Upon completing his studies, he began exhibiting his oils and drawings mainly ion Padua, Milan and Bari. Chyurlia settled in Rome shortly after the outbreak of WWII and worked in close association with architects regarding the decoration of interior spaces. In 1947, he was commissioned by the Franciscan ordered to execute mosaics for their new mother house and adjoining church. This initiated his later connections with the Franciscans in Canada. Chyurlia’s first Canadian work was a large oil painting of the crucifixion commissioned in 1954 for a church in Newfoundland. He moved to Canada in 1954 and was commissioned by the Franciscan Order to decorate their new monastery and the adjoining St. Vincent de Paul church in Ottawa’s New Edinburgh district from 1956 to 1962. This was his major work in Canada



and comprised of frescoes, mosaics, gouaches and oils. Many of these works were salvaged when the monastery and church were closed. Between 1962 and 1970, Chyurlia divided his time between Ottawa and Italy and dedicated most of his time to restoration. Returning to Ottawa in 1969, he taught at the Municipal Art centre, exhibited at Tabaret hall in 1971 and, in 1975, taught fresco and mosaic restoration at the Canadian Conservation institute.



U go C hyurlia



Throughout the 1970’s, he was involved with the Italian community of Ottawa and exhibited his work with the national archives and the Canadian Artists’ Association. He died in 1982.



Madone et enfant au-dessus d’Ottawa Par Ugo Chyurlia 1957 Fresque, plâtre monté sur un panneau en aluminium, Hauteur : 307 cm x Largeur 149 cm Cette fresque commandée par les franciscains pour leur monastère et leur église situés dans le quartier New Edinburgh fait maintenant partie de la collection du Musée canadien de l’histoire. Une évaluation préparée pour le Musée canadien de l’histoire au moment de l’acquisition de l’œuvre nous la présentait de cette façon : ‘Une somptueuse Madone peinte par Ugo Chyurlia dans un style très libre. Les visages des anges, par exemple, sont caractéristiques de cette liberté qui renvoie à une tradition plus moderne, comme si l’artiste voulait nous rappeler que ces créatures appartiennent aussi au monde terrestre… (tableau) caractérisé par l’abstraction de la composition, la vivacité des coloris et la délicatesse des visages – ici Chyurlia semble renoncer à modeler les volumes privilégiant le tracé des contours : figures privées de profondeur pour adopter une expression rêveuse et méditative sans toutefois nuire à l’inspiration lyrique si chère à l’artiste – la Madone possède une vie, une



chaleur qu’on ne retrouve qu’à partir de la renaissance et dans certaines fresques de Giotto de la Basilique de Saint François.’ ‘Chyurlia, un artiste multidisciplinaire pour qui le point principal n’est pas l’objet lui-même – en cela, il ne cherchait pas à imiter ce qui se faisait dans le passé-… il s’agit plutôt d’un artiste qui, sans renoncer aux traditions des grands maîtres, a renouvelé et enrichi le sujet de chacune de ses œuvres en les traitant de manière souple et aérée, de manière à nous faire sentir l’anxiété et l’incertitude qui régnaient à cette époque’.



Le sauvetage de la fresque La fresque a été sauvée de la destruction lorsque les franciscains ont décidé de déménager et de vendre leur monastère et leur église dans les années 90. La vive réaction du public, de même que le travail acharné de quelques individus dont celui de Jerome Chyurlia, le fils de l’artiste, ont fait en sorte que cette œuvre d’art ait pu être conservée.



Dans un article paru, en anglais, dans le bulletin du groupe Heritage Ottawa à l’été de 1998, Mme Jean Palmer écrivait ceci : ‘Une pétition circule présentement pour demander aux conseillers municipaux de la ville d’Ottawa de reconnaître la valeur et de sauver les fresques qui se trouvent dans l’église Saint-Vincentde-Paul et le monastère adjacent’. Plus tard, dans un second article, dans lequel Mme Palmer annonçait que ces œuvres d’art seraient sauvées, elle ajouta ceci : ‘Ian Hodkinson, professeur émérite à la Faculty of Art Conservation, Queen’s University, et une entreprise



d’Ottawa spécialisée dans le domaine de la restauration, Craig Johnson Enterprises, ont réussi à enlever presque toutes les fresques et les mosaïques en utilisant des méthodes qui ont déjà fait leur preuve ailleurs. Jerome Chyurlia nous a expliqué brièvement la méthode qui a été utilisée pour enlever les fresques, tout un défi puisque, pour réaliser cette œuvre d’art, la peinture est appliquée sur un plâtre humide et pénètre à l’intérieur. Pour sauver la fresque, la couleur est d’abord stabilisée puis un adhésif à base d’enzymes, soluble dans l’eau, est appliqué sur la surface. Celle-ci est ensuite couverte



Ugo Chyurlia Ugo Chyurlia est né à Londres, en Angleterre, en 1911. Sa famille est retournée à Venise, Italie, en 1915. Il s’est inscrit à l’Academia di Belle Arti où il a obtenu son diplôme en 1932. Après avoir complété ses études, il commença à exposer ses peintures et ses dessins surtout à Padoue, Milan et Bari. Chyurlia s’établit à Rome peu après le début de la Seconde Guerre mondiale et travailla en étroite collaboration avec de nombreux architectes à planifier les aménagements et la décoration des espaces intérieurs. En 1947, on lui demande de réaliser des mosaïques pour décorer la Maison mère de l’ordre des Franciscains et l’église adjacente. C’est ainsi qu’il établit des liens qui lui serviront plus tard lorsqu’il viendra s’établir au Canada. Le première oeuvre réalisée par Chyurlia au Canada fut une grande peinture à l’huile représentant la crucifixion commandée en 1954 pour une église à Terre-Neuve. Ugo Chyurlia vient s’établir au Canada en 1954. Il reçut le mandat de l’Ordre des Franciscains de décorer leur nouveau monastère et l’église Saint-Vincent-dePaul, tous deux situés dans le district New Edinburgh, Ottawa, œuvre qu’il réalisa de 1956 à 1962. Ce fut sa plus grande réalisation au Canada. Cette œuvre



comprenait des fresques, des mosaïques, des gouaches et des tableaux peints à l’huile. Plusieurs de ces œuvres ont été sauvegardées lorsque le monastère et l’église ont fermé. De 1962 à 1970, Chyurlia a partagé son temps entre Ottawa et l’Italie. Durant ces années, il a surtout travaillé à la restauration d’œuvres d’art. U go C hyurlia À son retour à Ottawa en 1969, il a enseigné au Municipal Art Centre, il a exposé de ses œuvres au pavillon Tabaret en 1971 et, en 1975, il a enseigné la restauration des fresques et des mosaïques au personnel de l’Institut canadien de conservation. Durant les années 70, il exerça du bénévolat au sein de la communauté italienne d’Ottawa et il a exposé de ses œuvres aux Archives nationales et à la Société des artistes canadiens. Il est décédé en 1982.



An exhibition developed in The Archdiocese of Ottawa partnership with the Canadian gratefully acknowledges the Museum of History financial support of the City of Ottawa Une exposition réalisée en partenariat avec le Musée L’Archidiocèse d’Ottawa Canadian de l`histoire remercie sincèrement la Ville d’Ottawa de son soutien financier



Our thanks to the members of Nos remerciements aux membres de Friends of the Fresco
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